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20 年前的今天，2001 年 2 月 15 日，春节余韵未绝，首都北京东长安街北京饭店对面再

起锣鼓，四根中国红石柱上出现 7 个英文字母“PORSCHE”，正式宣告了保时捷品牌以官

方渠道进入中国大陆。彼时，中国汽车工业仍处于初步发展阶段，汽车认知有待培育，汽车

文化尚待养成，保时捷这 8000 多公里跨越，带来的不仅是斯图加特精湛的机械制造工艺，

更有独特的跑车文化。 

 

 

追溯二十年前，被称为保时捷品牌精神领袖的沃尔夫冈 · 保时捷博士亲临此地，通过窗前

意味深长的望向长安街，这里是保时捷正式踏入中国大陆的第一家保时捷中心，也是他内心

的新起点。二十年后，长安保时捷中心从无可借鉴的未知路途中不断探索，肩负着开拓市场、

树立品牌形象的己任，在充分满足客户需求的驱动下造就了辉煌历程。 



 

在这背后，是一群富有热情、执着，用心书写的可爱的人。正是因为他们的存在，让长安保

时捷中心像一坛足够年份的老酒，岁月不曾让味道逝去，而是慢慢发酵。 

岳芳，2008 年因为对跑车的热爱加入了长安保时捷中心，供职于市场部。那时中国汽车市

场远非今日的繁华，长安保时捷中心也几经变革，作为其间的亲历者，让我们跟随她的脚步，

去探访长安保时捷中心那群可爱的人，细数这二十年来的点滴。 

 

是机遇，亦是挑战 

四根醒目的红色柱子屹立于大门，并辅以白色大理石围栏，带来强烈的中国风。这是 2012

年长安保时捷中心留给熊先生的第一印象。是什么吸引了这位在美国汽车市场打拼二十余年

的将才，熊天池先生加入，并出任长安保时捷中心总经理？“繁荣到让人震撼的环境；飞速

增长的汽车市场，以及对中国文化的热爱，与长安保时捷中心不凡的意义，和坐落的独特位

置。” 

此时，超豪华品牌在中国的市场需求持续增长，也正向着成熟稳定的方向发展。当然，这只

是摆在面前的机遇，而越大的机遇也意味着更大的挑战。 

 



 

当时，长安保时捷中心正面临重要改革，摆在熊先生面前最大的挑战是组建新团队。经过上

百次面试的精心挑选，熊先生短短 3个月内组建了 30 人的核心团队，带领大家一起迎接挑

战，而这批人至今也是长安保时捷中心的中流砥柱。从 2013 年开始，长安保时捷中心的销

量逐年增长，在当时店内仅有 6个停车位，仍创造了年度超过 1000 台新车交付的神话，即

便是德国总部也同样感到震惊。 

 



 

 
更难能可贵的是每年的客户满意度调查、经销商综合评比等，长安保时捷中心总会名列前茅。

时至今日，长安保时捷中心的外立面更加现代，也更加年轻，但不变的是仍拥有一批忠贞的

客户，跟随了长安 10 年、20 年，甚至更久，这点尤为难得。而更让长安保时捷中心骄傲的

是“这里没有个人英雄，销售、市场、客户关怀等岗位的员工同样重要”，就像一家人紧密

团结在一起。 

 



没错，熊先生经常说到“长安保时捷中心是我的第二个家”。亲自站在客户身边，为每位车

主送上祝福，了解他们的个性、喜好等等，也对如今带领保时捷中国客户关系工作起到了非

常重要的帮助。 

 

创新是不变的话题 

在已经得到的肯定中，发现并突破是最大的考验。这也是左琳先生 2017 年接手长安保时捷

中心总经理时面对的挑战。长安店始终将维系并提高品牌形象置于首位，同时还为保时捷中

国的重大改革项目义不容辞的承担实验角色。在不断严苛的市场环境下，长安保时捷中心深

耕自身特点，维系并增加客户粘度，对细节精益求精，通过紧密的市场活动配合，让客户拥

有归属感。 

 



当然，为了这些目标，左先生曾与华为联络，组织客户参观华为智能工厂，了解前沿的管理

技术与科技技术；推举保时捷运动杯，让客户更深度的感受保时捷的品牌魅力等。只要是长

安保时捷中心组织的活动，客户出席率非常高。其实，这与其深入了解客户特点，以及最接

近成熟市场的客户群体息息相关。通过对每位客户认真细致的服务，营造良好口碑，现在已

经影响到北京周边，甚至外省市的客户慕名而来。 

 

 

 
作为一名曾经的足球运动员，现今马拉松爱好者的左先生，希望团队拥有更坚毅的精神，迎

接不断创新的挑战，尤其是对数字营销的理解与利用。更希望在面对未来的挑战中，以自己

的生活态度给团队带来积极影响。 



 

一次相遇，值得一路默默热爱 

在长安保时捷中刚刚成立不久，便与一位正值青春年少，从德国归来的姑娘刘晶相遇。曾听

她讲起：“小时在德国生活，父亲经常在穿越高速时对不同的车品头论足，而当一辆保时捷

911 闪过时我们一起深陷其中，冥冥中与保时捷注定了缘分。” 

 



她回忆起刚刚加入长安保时捷中心时，仅仅能放下 2 台展车、一共五六位同事，当时的产

品也只有 911与 Boxster两款车型。很多人进到展厅都会问，这是什么品牌，哪个国家的，

那是 2002年。而随着同年 Cayenne的推出，这个品牌也逐渐开始被大众认知。19 年后的今

天，在管理岗位的她，还会有很多老客户信任并一直跟随。因为，她总能贴近客户的独特想

法，对细节上进行引导，清晰的表达出定制效果，帮助客户实现独有的梦想之车。而之所以

被老客户如此信任，也许是因为她见证了无数他们值得纪念的美好日子。 

一次相遇，十九载光阴。从“这是哪个国家的车”到跻身超豪华品牌市场的中流砥柱，一路

前行，一路成长，而时间也早已让长安保时捷中心成为家一样，值得去默默热爱。 

 

因热爱而不舍 

我是岳芳。时光荏苒，回首 13 年前自己刚刚加入长安保时捷中心市场部之初，那时的活动

单场人数众多，场面宏大。如今，我们更侧重于客户深度交流的小型活动。拥有一台保时捷

仅仅是享受我们服务开始。长安保时捷中心已经变成了保时捷车主、车迷间的沟通平台，更

引导了车主的生活方式。 

 

比如：我们组织了车主的高尔夫俱乐部、威士忌 & 雪茄俱乐部、户外旅行俱乐部等等，很

多车主也是通过我们找到了志同道合的朋友。 



 

“当初一个活动结束是不舍辛苦付出；如今一个活动结束是不舍与在场客人挥别”。 

廿载春秋，一路向前。支持我们一直在路上的动力，除了热爱，更是一种信仰。 

 


